

# Debutan unidades para investigar el crimen organizado en la región



CARMEN GLORIA WITTEWER ADELANTÓ QUE ESTÁ UNIDAD ESTARÁ COMPUESTA POR TRES FISCALES CON EXPERIENCIA EN ESTA ÁREA.

**PDI Y LA FISCALÍA.** *Autoridades reconocen que se trata de delitos que se han quedado en la zona, mientras que el diputado Daniel Lilayú señaló que también se debería considerar la creación de una Bipe en Osorno.*

**Marcelo Galindo**  
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

**L**a Policía de Investigaciones y la Fiscalía Regional anunciaron la creación de unidades especializadas para la indagatoria de delitos cometidos por organizaciones criminales en la región. Ello, tras finalizar el juicio oral contra una facción del Tren de Aragua dedicada a la trata de personas con fines de explotación sexual.

La reciente creada Brigada Investigadora de Lavado de Activos (Brilac), de la PDI, debutó con las diligencias realizadas en el marco de la indagatoria por el llamado Caso Convenios, lo que llevó a la detención del funcionario Rodrigo Fuentes Silva, analista del Gobierno Regional de Los Lagos. Fuentes es el sexto imputado y formalizado en esta causa y la investigación, llevada adelante por la Brilac, es por los delitos de lavado de activos y cohecho.

Esta nueva agrupación policial indagará el origen ilícito de bienes y dineros provenientes del narcotráfico, terrorismo, delitos financieros, bancarios, tributarios, tráfico de armas y contrabando, potenciando con ello la investigación patrimonial de las bandas y orga-

nizaciones criminales que operan en la región.

Explicaron en la entidad policial, que la Brigada Investigadora de Delitos Económicos (Bridec) sigue funcionando en la PDI de Puerto Montt, en forma normal, y absolutamente separada de la Brilac.

#### EVOLUCIONANDO

El jefe de la Región Policial de Los Lagos, prefecto inspector de la PDI, Sergio Torres, destacó la instauración de un equipo especializado con detectives de Puerto Montt para indagar a quienes oculten o disimulen el origen de determinados bienes o dineros producto de ganancias ilícitas.

**-¿Qué importancia tiene contar con una nueva brigada especializada en la Región de Los Lagos, tras conmemorar el 91 aniversario institucional?**

-Es muy importante, por cuanto institucionalmente hemos ido evolucionando desde la puesta en marcha de nuestros planes estratégicos en los años 90', donde hemos tenido que antepoernos a la delincuencia y crimen organizado.

**-¿Qué delitos indagará la Brigada de Lavado de Activos?**

-El lavado de activos es un

**91 años**

conmemoró la Policía de Investigaciones en el país y en Puerto Montt.

**19 de junio**

se realizó el acto central de la PDI en su cuartel central el sector La Paloma.



SERGIO TORRES, PREFECTO INSPECTOR Y JEFE REGIONAL DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES.

(viene de la página anterior)

delito que deriva de organizaciones criminales que se dedican, principalmente, al tráfico de drogas, la trata de personas, contrabando y otros delitos que las estructuras criminales ven como "rentables" (económicamente), lo que les permite reinvertir el dinero ganado y blanquearlo para obtener mayores recursos aún.

#### ORGÁNICA

Carmen Gloria Wittwer, fiscal regional, dice que es importante que la PDI logre posicionar una brigada como la Brilac, porque permitirá un trabajo complementado con la nueva unidad investigadora del crimen organizado del ente persecutor.

Wittwer adelantó que está

**"Institucionalmente hemos ido evolucionando desde la puesta en marcha de nuestros planes estratégicos en los años 90", donde hemos tenido que anteponernos a la delincuencia y crimen organizado"**

#### Sergio Torres

Prefecto inspector de la PDI

contemplado que la nueva unidad comience a operar desde este mes.

"Atendida la realidad delictual en la que nos encontramos en la Región de Los Lagos, es que desde hace varios años que estamos trabajando para

abordar con fenómenos vinculados al crimen organizado y que han terminado con bandas que trafican droga y roban salmones y locos, además de organizaciones que trafican con personas vulnerables. Entonces, estimé necesario crear una orgánica y para ello estamos trabajando para próximamente dar a conocer la creación de una unidad especializada en crimen organizado".

Reveló que la nueva unidad estará compuesta por tres fiscales con trayectoria en estas investigaciones.

"Hay otras regiones que tienen la misma unidad y la llaman unidad de alta complejidad investigativa, pero acá la vamos a llamar unidad del crimen organizado", explicó.

#### BIPE EN OSORNO

Para el diputado Daniel Lilayú (UDI) es valorable la creación de la Brilac. Sin embargo, advierte que "vamos a seguir insistiendo en la necesidad de contar con una Bipe en Osorno (Brigada de Inteligencia Policial Especializada) de la PDI".

Lilayú fundamentó su solicitud en el aumento de la violencia en el mundo rural de la Región de Los Lagos y especialmente en la provincia de Osorno. La petición la realizó en ju-

lio del año pasado al subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, reiterándola a través de la Cámara de Diputados en septiembre y noviembre.

"Junto con entregar mayor seguridad a los residentes de zonas afectadas por actos terroristas, es necesaria una mejor especialización en la investigación de estos hechos, ubicar y sancionar a los responsables. Por ello se necesita una Bipe en Osorno, para no depender de estas unidades con personal que tiene que viajar desde otras regiones", observó.

Emilio Garrido, ex subprefecto de la PDI, añadió que estas unidades especializadas cuentan con perfil profesional de alta calificación técnica, "centrada en competencias económicas, financieras y de mercados financieros, (que) esencialmente participan en el marco de investigaciones locales o internacionales".

El también concejal (DC) de Puerto Montt, dijo que la tipología de este tipo de delitos responde a las actividades delictivas con características transnacionales. "Por esta razón, la especialización y la utilización de técnicas avanzadas de investigación son de vital importancia en la aplicación y utilización de equipos".

## El llamado es a denunciar

● Giovanna Moreira, delegada presidencial de la región, dijo que en materia de crimen organizado, las cifras que se manejan son relevantes. Señaló que entre la PDI, Carabineros y la Armada, durante 2023 y lo que va de 2024, se han desarticulado 56 bandas y 6 organizaciones criminales. "Solo este año van 24 bandas y 4 organizaciones", dijo. "El llamado que se hace es a la comunidad, porque nuestras instituciones funcionan, para que denuncien y se entregue más seguridad. La región está siendo mirada para cometer delitos, por lo que es relevante tener la información a tiempo para que las instituciones puedan perseguir penalmente este tipo de hechos".